

Choluteca, 1 de Junio 2023



## QUERIDOS AMIGOS Y FIELES COLABORADORES:

Mucho me alegra saludarlos de nuevo y enviarles, desde Honduras una **BENDICIÓN**, rogando a Dios que les acompañe en todo momento. También me alegra confirmarles que muy pronto tendremos el gusto de volver a saludarnos personalmente, **“al pie del furgón”**. Será muy agradable, después de casi cuatro años sin viajar y de sobrevivir, en Choluteca, un par de pandemias gemelas: la **COVID 19** y el **CAMBIO de GOBIERNO...**

### Dios mediante, estaremos colectando sus donaciones:

En la Parroquia de **San Lázaro** del **6 al 13** de Junio (4400 W. 18 Ave. Hialeah)

En la Parroquia de **St. Dominic** del **14 al 25** de Junio (5909 N.W. 7 St.)

El mes pasado, algunos de ustedes recibieron mi carta electrónica con noticias de este próximo viaje. No quiero aburrir, pero *repito dos noticias* para que los amigos que no usan **“e-mail”** estén al tanto de lo que sucede en nuestra Diócesis y en la Asociación San José Obrero, con la que colaboran todos ustedes:

- 1.- El recién pasado sábado 15 de Abril, tomó posesión de la Diócesis de Choluteca su **primer obispo hondureño, Mons. Teodoro Gómez**. Desde su fundación en 1964, esta Diócesis ha tenido 4 Obispos y todos eran de nacionalidad canadiense. **Mons. Teodoro** nació en un pueblito llamado “El Ocotillo” (como a 20 Kms. de Choluteca). Estudió la Teología en Tegucigalpa y en la Univ. Gregoriana de Roma. **¡Es “buenísima gente”!**



*Esta foto fue tomada después de la Misa en que Mons. Gómez tomó posesión. Concelebramos 60 sacerdotes con 2 cardenales; una docena de Obispos de todo el País y el Obispo de El Paso, Texas.*

- 2.-Rascando algunos ahorros, hemos podido comprar un hermoso **CAMIÓN** traído de USA. El camión no es nuevo... es **“rebildeado”**, pero luce y funciona como nuevo. **¡Qué pena que a algunos de nosotros no nos puedan “rebildear” de la misma manera!... A mis 87 Octubres, creo que me vendrían bien un nuevo carburador y un cambio total de mangueras... ¡“C’est la vie” !!**



Celebramos el 1° de Mayo, Fiesta de San José Obrero y Día del Trabajo con la Bendición del nuevo CAMIÓN y un ALMUERZO con los trabajadores en “La Chaparrosa”

- 3.- El recién pasado 16 de Mayo cumplí **53 años de vida sacerdotal** y me parece que fui ordenado sacerdote hace seis meses... **¡Qué rápido pasamos por el tiempo!** He dado algunas vueltas en mi vida y, como todos los cubanos que no estamos en nuestra Isla, confieso que algunas veces, escondido, he llorado por la añoranza de la Patria lejana... por **“lo que pudo haber sido y no fue”**. Sin embargo, tanto en Canadá, como en Colombia y aquí en Honduras, no recuerdo un solo día de aburrimiento ni una sola noche sin dormir. **¡Gracias a Dios!**

Arrodillado ante el Obispo Marcelo en mi ordenación



16 de Mayo 1970

Les cuento, muy brevemente, mi experiencia de 53 años de sacerdocio en Cholulteca: Desde comienzos de la década de los 70, siendo Cura Párroco de San José Obrero, la pobreza y el desempleo de mis parroquianos me llevaron a convertirme en **“cura-empresario”**. Para responder a las demandas de la gente, se me ocurrió comenzar a fundar y administrar **centros de servicios, de capacitación y de trabajo** para generar empleo, producir riqueza y mejorar el nivel de vida de los trabajadores. Esta doble función de Párroco y Administrador de Empresas resultó desconcertante para una buena parte de los sacerdotes y para muchos feligreses. Yo mismo estaba desconcertado porque estaba preparado para ser sacerdote; no para improvisarme como promotor y administrador de nuevas empresas de producción de bienes y servicios: Clínicas y Hospital, Fábrica de guantes de trabajo; Fábrica de muebles de

madera; Construcción de vivienda popular, Centros de capacitación técnica, etc...etc...etc... En el ejercicio de este ministerio **“sacerdotal-empresarial”** he tenido muchos **éxitos** y otro tanto de **fracasos...** como para equilibrarme el **“ego”** y recordarme que la **HUMILDAD** es necesaria para poder seguir adelante, sirviendo a los necesitados. Les puedo asegurar que, aún en los momentos más difíciles de mi vida, Dios siempre me ha tendido su mano. **Esta es la VERDAD.** Sigán rezando por mí para que **“con los años que me quedan”** yo pueda seguir tratando de que algunos pobres lleguen a ser menos pobres para que puedan comenzar a creer que Dios es Amor.



De pie, respondiendo al llamado

**4.- ¿Qué pueden traer a los contenedores?** Describo algunas **COSAS ESPECIALES** que necesitamos. Es posible que alguien las tenga o sepa dónde están y puedan donarlas o venderlas baratas: **a) NUMERADORAS** para imprenta. **b) Un MONTACARGA** (forklift) **c) PAÑALES DE ADULTO** para el Hospital (*aquí son carísimos...*) **d) Una MÁQUINA PARA HACER LAS LÁMINAS DE CERA** donde las abejas construyen el panal y depositan la miel. (*Estamos ampliando nuestro apiario y esto facilita el trabajo de las abejas*)

Por lo demás, pueden traer todo lo que ya no necesitan en su casa o en su negocio. **Ejs:** Ropa de cualquier color, talla o estilo, especialmente de niños; también ropa de cama y toallas; zapatos; latería alimenticia y granos secos (*frijoles, arroz, café, sal, azúcar, etc...*) enseres de cocina y útiles escolares; libros; muebles; **sillas de rueda, muletas y bastones;** efectos eléctricos y electrónicos (*No importa si no funcionan...En nuestros talleres los arreglamos o les sacamos piezas de repuesto para reparar otros*); bisutería y perfumería; inodoros y lavamanos; herramientas de construcción y de carpintería, jardinería, y cualquier otro insumo de construcción; mosaicos de colores; compresores industriales, bicicletas; juguetes y peluches; **macetas plásticas** para viveros; ropa y materiales quirúrgicos; medicamentos de uso popular (*jarabes para la tos, vitaminas, aspirina, pomadas antisépticas o para la piel y cosas por el estilo*). Les ruego, por favor, que **eviten traer medicina hospitalaria o vencida** porque nos crean serios problemas con la Aduana. **¡Muchas gracias!**

Disculpen esta carta tan simple y repetitiva. Les prometo otra, más informativa y mejor escrita, antes de fin de año. Recen por mí para que siga vivo y para que no se me pelen los alambres como suele suceder después de **“cierta edad”**... Abrazos y Bendiciones

**Nota:** Vamos a necesitar ayuda de voluntarios para cargar los contenedores. Bienvenidos los valientes y generosos. Pueden llamarme (786)234-5156

